

Exercice incendie à Pierre Mendès-France

Une cité scolaire avec trois établissements, lycée professionnel, lycée général, et un collège avec sous-sol dans ce bâtiment qui a nécessité l'intervention des pompiers suite à un feu déclaré.

En fait, l'organisation d'un exercice d'évacuation à la double vocation, inscrit dans un partenariat de la cité scolaire et du Service départemental d'incendie et de secours (SDIS) depuis la signature d'une convention. Pour les SDIS des Hautes-Pyrénées (65), de Haute-Garonne (31) et Lot (46), la clôture d'une formation de sapeurs-pompiers professionnels avec 9 stagiaires sur une durée de 10 semaines de stage ; l'exercice étant placé sous la responsabilité du lieutenant Béhérégaray en partenariat avec le chef de groupe du Val d'Adour, le lieutenant Ludovic Cazanave. À souligner la participation du responsable technique de la cité scolaire, Eric Lascombe à l'organisation de l'exercice, le proviseur Stéphane Angla indi-



Bâtiment du collège. / DDM

quant que dans le cadre du partenariat un scénario de simulation d'un incendie dans les sous-sols du collège avait été monté ; et de préciser « la fumée produite par les fumigènes a rendu l'exercice plus difficile pour les secours et plus réaliste pour les élèves »

***Évaluation et appréciations.** Du point de vue de la direction et équipe pédagogique « l'évacuation de 600 élèves s'est déroulée dans le calme ; l'exercice grandeur nature a permis aux élèves et aux personnels de

mettre en œuvre le protocole d'évacuation du bâtiment ». Un exercice formateur à plus d'un titre pour la communauté éducative : « nous avons identifié des dysfonctionnements à corriger et des bonnes pratiques ou des initiatives améliorant la sécurité et la protection des élèves et des personnels en cas d'incendie ».

Du point de vue des pompiers, exercice formateur sur un feu en sous-sol ; si effectivement dans les limites du territoire vic-quois et val d'Adour, les sous-

sols ne sont pas si nombreux, on sait combien les équipes des SDIS sont mobiles et participent à des opérations de secours hors leurs casernes d'affectations professionnelles ou volontaires.

Appréciations mutuelles de satisfactions sur la collaboration et partenariat des deux services, Sécurité civile et Education Nationale. (Pages 65 En images à venir sur les deux titres Nouvelle République et la Dépêche du Midi 65) **Josiane Pomès**